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Le   fait   de   la   semaine 
 
La   souffrance   copte 
 
Chères lectrices, chers lecteurs, bienvenue dans ce nouveau               
numéro de La Colombe du Dimanche . Ce dimanche a vu                   
un nouveau drame, un attentat perpétré à proximité d’une                 
église copte au Caire. Nous déplorons une vingtaines de                 
morts et de nombreux blessés. Les derniers jours ont été                   
sanglants en Egypte et cet attentat vient conclure une bien                   
sombre   semaine. 
Les coptes sont une des plus anciennes communautés               
chrétiennes, toutes dénominations confondues. Ils         
représentent 10% de la population égyptienne et font partie                 
intégrante de l’identité du pays. De notre point de vue                   
occidental il est difficile d’imaginer la difficulté que peut                 
représenter au quotidien le fait d’être physiquement menacé               
pour sa foi. Notons enfin qu’il n’a pas fallu attendre les                     
attentats de ces dernières années pour voir la communauté                 
copte menacée en Egypte, ils sont depuis des décennies                 
victimes   de   persécutions. 
En ces temps incertains et sombres il est bon de rappeler que                       
certains attentats sont ciblés. C’est le cas de cette attaque                   
visant directement la communauté copte, attaquée car étant               
de confession chrétienne. Ces communautés constituent un             
exemple pour nous, un exemple de persévérance dans la foi.                   
Malgré le contexte politique et religieux de la région, il y a                       
toujours une communauté copte en Egypte, indéboulonnable,             
qui résiste à tous les maux. Nous pouvons voir dans ces                     
communautés coptes la puissance et le pouvoir de la foi, que                     
rien   ne   peut   mettre   à   bas. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Évangile   de   la   semaine 
 
Jacques   chapitre   5   versets   7   à   11 
 

7 Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du               
Seigneur. Voici, le laboureur attend le précieux fruit de la                   
terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu                     
les pluies de la première et de l'arrièresaison. 8 Vous aussi,                     
soyez patients, affermissez vos coeurs, car l'avènement du               
Seigneur est proche. 9 Ne vous plaignez pas les uns des                     
autres, frères, afin que vous ne soyez pas jugés : voici, le                       
juge est à la porte. 10 Prenez, mes frères, pour modèles de                       
souffrance et de patience les prophètes qui ont parlé au nom                     
du Seigneur.  11 Voici, nous disons bienheureux ceux qui ont                   
souffert patiemment. Vous avez entendu parler de la               
patience de Job, et vous avez vu la fin que le Seigneur lui                         
accorda, car le Seigneur est plein de miséricorde et de                   
compassion. 
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Parole   vivante 
 
L’attente   du   retour   du   Seigneur 
 
Chaque chrétien vit dans l’espérance du retour du Seigneur.                 
Nous croyons en la promesse de son retour prochain, sans                   
savoir ni le jour ni l’heure. Les épîtres du Nouveau                   
Testament témoignent d’une importante effervescence         
eschatologique aux premiers temps de l’Eglise, certains             
n’hésitant pas à arrêter toute activité icibas afin d’être                 
mieux préparé et entièrement consacré au retour du Christ.                 
L’apôtre Paul a calmé de telles ardeurs dans la deuxième                   
lettre aux Thessaloniciens, faisant entendre qu’il y avait des                 
événements qui devaient précéder le retour du Seigneur et                 
qu’il valait mieux ne pas renoncer à son activité                 
professionnelle. Nous pouvons constater ces derniers mois,             
voir ces dernières années, une forme de nouvelle               
effervescence eschatologique chez beaucoup de chrétiens.           
Le   retour   du   Seigneur   seraitil   imminent? 
Rappelons qu’une date est impossible à déterminer, pour la                 
bonne raison que seul le Père connaît le jour et l’heure. Pour                       
ce qui est de la patience l’apôtre Jacques emploie une                   
comparaison de culture de la terre, “voici, le laboureur attend                   
le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard,                     
jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de                       
l'arrièresaison”, verset 7. Le Saint Esprit a magnifiquement               
inspiré le frère de Jésus avec cette comparaison qui est                   
parfaite pour laisser le message de la patience. Nous                 
sommes aussi appelés à prendre exemple sur des hommes                 
du passé, “prenez, mes frères, pour modèles de souffrance et                   
de patience les prophètes qui ont parlé au nom du Seigneur”,                     
verset 10. En effet, selon les termes de l’apôtre,                 
“l’avènement du Seigneur est proche”, il faut donc être                 
patient jusqu’à cette heure et nous tenir prêts. Certains                 
seront tentés de me dire que le Seigneur n’est pas encore                     
revenu, que cette parole ne s’adresse donc peutêtre qu’à la                   
dernière génération qui verra le retour glorieux du Christ.                 
C’est un point de vue, simplement je pense plutôt que le fait                       
d’attendre le retour du Seigneur et d’être certain de son                   
retour fait que ce retour est proche, même si matériellement                   
et dans notre espace/temps il peut encore tarder à arriver.                   
En ce sens les propos de l’apôtre Jacques s’adressent à la                     
première communauté chrétienne de Jérusalem, mais sont             
parfaitement   transposables   dans   le   temps   pour   nous. 
La parole contenue dans les livres de la Bible est vivante,                     
nous pouvons y puiser de l’eau fraîche pour les temps que                     
nous vivons. Oui, le retour du Seigneur est proche, c’est une                     
affirmation et une espérance que personne ne saurait nous                 
ravir! Simplement nous pouvons nous demander si il est                 
pertinent   de   vouloir   calculer   une   date   précise,   voir   une   heure 

donnée qui marquerait le retour de notre Seigneur.               
Rappelons que ce que nous n’attendons pas est l’action du                   
Seigneur, sensible et visible tous les jours que Dieu fait. Nul                     
ne connaît la date du retour du Christ, cependant notre                   
espérance   et   notre   foi   nous   préparent   à   cet   évènement. 
 
Le retour du Seigneur ne se fera peutêtre pas pour notre                     
génération, peutêtre pas non plus pour la suivante. Peutêtre                 
faudratil attendre encore 1000 ans. Nous n’en savons rien.                 
A travers les âges de nombreux chrétiens étaient persuadés                 
que le grand retour serait pour eux. Tous se sont trompés.                     
Tous se sont trompés, mais pas sur tout! Si les dates                     
avancées se sont toutes révélées fausses, il n’en demeure                 
pas moins que chez beaucoup de chrétiens le retour du                   
Christ n’est pas un concept philosophique ou une               
représentation métaphorique d’un humanisme qui va par ses               
propres petites mains se libérer et libérer les consciences.                 
Oui, il y a ça et là quelques tentatives borderline pour placer                       
une date, cependant voyons l’aspect positif, à savoir que                 
beaucoup de chrétiens confessent que le Christ va revenir,                 
que ce n’est pas un vague symbol fumeux. Gardons                 
cependant à l’esprit les paroles de l’apôtre Jacques, qui dans                   
la sagesse qui lui a été inspirée par l’Eternel nous invite au                       
calme   et   à   la   patience   plutôt   qu’à   la   guerre   entre   frères. 
 
 
 
 
 
 
La Colombe du Dimanche est la lettre hebdomadaire du                 
site web thecolombe.wordpress.com. Vous pouvez me           
contacter à l’adresse  satch669@hotmail.com pour toute           
remarque ou question. N’hésitez pas à vous abonner               
(section abonnement du site) afin de recevoir les               
nouvelles. 
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